



22^e slff.ch

SEMAINE DE LA LANGUE FRANÇAISE
ET DE LA FRANCOPHONIE

Conférence publique

proposée à l'initiative de la Sous-commission linguistique et scientifique (SCLing) de la Commission langues et échanges (COLANG)

dans le cadre de la 22^e SLFF, Semaine de la langue française et de la francophonie

Variation graphique en français : le rôle des nouveaux médias

Par **la Prof. Marie-José Béguelin**, Professeur honoraire de l'Université de Neuchâtel, ancienne présidente de la Délégation à la langue française de Suisse romande, membre de l'Académie royale de langue et littérature françaises de Belgique et Officière dans l'Ordre des Arts et Lettres

Lundi 27 mars 2017

18h Conférence / 19h Questions du public, discussion / 19h30 Apéritif offert
Neuchâtel, CIIP, Fbg de l'Hôpital 68

Entrée libre mais places limitées, inscription nécessaire à l'adresse ciip.dlf@ne.ch

Les graphies du français en usage dans certaines formes de communication électronique, dans la mesure où elles s'écartent de la norme orthographique, peuvent faire l'objet d'inquiétudes de la part des francophones, et les débats à ce sujet nourrissent périodiquement les médias. On soupçonne parfois ces graphies d'être le symptôme ou même la cause d'un déclin des compétences langagières, notamment chez les jeunes. La question est ainsi souvent lancée : ces usages graphiques représentent-ils, à moyen terme, une « menace » pour la langue française ?

Cette conférence vise à montrer que les graphies novatrices qui apparaissent dans les SMS, WhatsApp, blogs, etc. alimentent une réflexion théorique de fond sur les rapports entre écriture et langue — à condition toutefois d'être appréhendées sous l'angle de la variation graphique, plutôt que sous celui de la transgression orthographique.